
　招　　集　　期　　日 　　令和３年７月１５日（木）　午後 １ 時 ３０ 分

　開　　会　　場　　所 　　三郷市役所４階　　教育委員会室

　開　会　の　日　時 　　令和３年７月１５日（木）　午後 １ 時 ３０ 分

　及　び　宣　告　者 　　教育長　　　有　田　る み 子

　閉　会　の　日　時 　　令和３年７月１５日（木）　午後 ２ 時 １９ 分

　及　び　宣　告　者 　　教育長　　　有　田　る み 子

席次番号 　　職　　　　　　名 　氏　　　　　　名 出　欠

1 　教　　育　　長 　有　田　　るみ子 出

　委　　員　　応　　招 2 　教育長職務代理 　小　川　　詠　二 出

　出　　席　　状　　況 3 　委　　　　   員 　椎　貝　　明　子 出

4 　委　　 　　　員 　森　野　　一　英 出

5 　委　　 　　　員 　山　本　　隆　弘 出

　　　職　　　　名 　氏　　　　　　　名 出　欠

　　学校教育部長 　魚　躬　　隆　夫 出

　　生涯学習部長 　梅　澤　　十三男 出

　　学校教育部理事兼副部長 　浮　田　　勝　之 出

　　生涯学習部副部長兼青少年課長 　羽ヶ崎　　紀　子 出

　　参事兼学務課長 　髙　橋　　英　樹 出

　　参事兼指導課長 　菅　原　　成　之 出

　会議に出席した者 　　生涯学習課長 　大　村　　和　男 出

　　日本一の読書のまち推進課長 　園　田　　久美子 出

　　指導課指導主事 　加　藤　　雄　大 出

（事務局）教育総務課長 　木　原　　正　裕 出

    教育総務課課長補佐兼教育総務係長 　室　伏　　真 出

・教育長報告事項のみ

　備　　　　　　　　考

（傍聴人　なし）

会議録を作成した者 （書記）教育総務課課長補佐兼教育総務係長　　　室伏　真

　　令和３年　　第７回定例会議　　埼玉県三郷市教育委員会会議録



令和３年　　第７回定例会議　　　　　Ｎｏ．１

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

１．出欠席の確認

２．開会の宣言

　　有田教育長

　　　　ただ今より令和３年三郷市教育委員会第７回定例会の会議を開会いたします。

　　　　出席委員が定足数に達しておりますので、会議は成立いたしております。

　　　　議事の日程につきましては、お手もとに配布したとおりでございます。

３．会議録承認及び署名

　　有田教育長

　　　　日程第１　令和３年教育委員会第６回定例会議の会議録承認及び署名について

　　　　会議録の朗読を室伏課長補佐にお願いします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　（室伏教育総務課長補佐朗読）

　　　　令和３年教育委員会第６回定例会議の会議録承認及び署名について

　　　　ご異議ございませんか。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　［　「　異議なし　」　と言う人あり　］

　　　　ご異議なければ署名願います。

４．教育長報告事項

　　有田教育長

　　　　日程第２　教育長報告事項を議題とします。

　　　　教育長報告事項につきましては、担当課長より、順次報告いたさせます。

　　　　教育総務課分　 　２件 （報告者）木原教育総務課長

　　　　学務課分　 　１件 （報告者）髙橋学務課長

　　　　指導課分　 　１件 （報告者）菅原指導課長

　　　　生涯学習課分 　１件 （報告者）大村生涯学習課長

　　　　青少年課分 　１件 （報告者）羽ヶ崎青少年課長

　　　 　日本一の読書のまち推進課分 　２件 （報告者）園田日本一の読書のまち推進課長

　　有田教育長

　　　　教育長報告事項の報告が終わりました。ここで、教育長報告事項について、各委員

　　　　からご質問やご意見、ご提言などをいただきたいと思います。ご意見等は課ごとに

　　　　お願いします。

【指導課報告分について】

（質疑）有田教育長

　　　　最優秀賞を受賞した長根さんには、賞状と楯が贈呈されたのでしょうか。



令和３年　　第７回定例会議　　　　　Ｎｏ．２

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

（答弁）菅原指導課長

　　　　賞状と楯は、「道路ふれあい月間」の期間中に本人宛に郵送されるとのことです。

　　　　８月の中旬頃には長根さんのお手元に届くものと思います。

５．次回委員会日程

　　有田教育長

　　　　日程第３　次回の教育委員会開催日について

　　　　次回の会議日程を決めたいと思います。

　　　　　　◎令和３年第８回定例会　　　　　８月１９日（木）午後１時３０分

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　市役所４階　教育委員会室

６．秘密会議決

　　有田教育長

　　　　日程第４　令和４年度使用中学校用教科用図書について協議します。

　　　　これから、令和４年度使用中学校用教科用図書について、社会科（歴史的分野）の

　　　　各教科書の特徴を担当指導主事より説明いたさせます。



　　　　その後、皆様のご意見を伺い、８月６日に開催される「第25採択地区教科用図書

　　　　採択協議会」に臨むための三郷市の意向を協議したいと思います。　

　　　　お諮りいたします。教科書採択を公正に行うため、三郷市の意向を決める部分について

　　　　は秘密会で行いたいと思います。秘密会とすることに賛成の委員は挙手願います。

　　　　　　　　　　　　　　　　［　　委員挙手　　］　

　　　　全員賛成であります。よって会議規則第６条の規定により秘密会といたします。

７．協議

　　有田教育長

　　　　教科書採択の概要などについて、担当課長より説明いたさせます。

　　　　　　　　　　　　　　　（概要説明：菅原指導課長）

　　有田教育長

　　　　教科書採択に係る説明が終わりました。これより説明内容に対する質疑を行います。

　　有田教育長

　　　　質疑がないようですので、質疑を終結いたします。

　　有田教育長

　　　　続きまして、各教科用図書の特徴などについて、担当指導主事より説明いたさせます。



　 令和３年　　第７回定例会議　　　　　Ｎｏ．３

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

　　　　　　　　　　　　　　　（教科書に係る説明：加藤指導主事）

　　有田教育長

　　　　各教科用図書に係る説明が終わりました。これより説明内容に対する質疑を行います。

　　有田教育長

　　　　質疑がないようですので、質疑を終結いたします。

　　有田教育長

　　　　それでは、各教科用図書について意見等がありましたら、お願いします。

　　山本委員

　　　　東京書籍は、各時代の導入に小学校の振り返り、小集団の共同的な活動が

　　　　設けられています。単元全体を通して、「探求課題」を明示することで、

　　　　理解を深めやすいと思いました。

　　小川委員

　　　　教育出版は、資料を大きく掲載することにより、資料を読むことで、見通しを持って

　　　　章の学習が進められるように工夫がされていると感じました。

　　椎貝委員

　　　　帝国書院は、様々な立場や選択を踏まえて考察する活動を設け、歴史上の人々が

　　　　連携・協働して課題の解決に取り組む姿を紹介するなど、多面的・多角的に歴史を

　　　　捉えるように配慮されていると思いました。

　　森野委員

　　　　日本文教出版は、見開きを1単位時間とし、導入資料、学習課題、本文、「確認」で

　　　　構成されており、問いを通して学習課題の理解が深められるように

　　　　工夫されていると感じました。

　　有田教育長

　　　　自由社は、周囲にある資料の数字を本文中で示すこと、単元で扱うおおよその

　　　　時期を示す「歴史モノサシ」を下部に記載するなど、関連付けて歴史を学ぶ工夫が

　　　　されていると思いました。

　　有田教育長

　　　　全体を通して何かご意見はございますか。

　　　　　　　　　　　　　　　　［　　｢　な　し　｣　　と言う人あり　　］　

　　　　それでは、三郷市の意向を決定したいと思います。秘密会で行います。

８．採　決（秘密会）



令和３年　　第７回定例会議　　　　　Ｎｏ．４

　　　　　会　　　　　　　　議　　　　　　　　　事　　　　　　　　　件　　　　　　　　　名

　　　　　　　会　　　　　　議　　　　　　進　　　　　　行　　　　　　状　　　　　　況

９．閉　　会

　　有田教育長

　　　　　以上で本日の議事日程は全て終了いたしました。

　　　　　これにて閉会といたします。　　

　　　　　（午後２時１９分）


